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证券代码：002394                        证券简称：联发股份 

江苏联发纺织股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                 编号：20160107 

 

  投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        √分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

万家基金管理有限公司 刘洋；海通证券资产管理有限公司 王爱景、

刘勇；上海博道投资管理有限公司 王晓莹；兴证证券资产管理有限

公司 刘欢；平安资产管理有限责任公司 陈徐姗、曹欣；广发证券

股份有限公司  糜韩杰 

时间 2016 年 1 月 07 日下午 14:00 

地点 董事会秘书办公室 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理、董秘 潘志刚，证券事务代表 陈静 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、简要介绍公司主业情况 

公司主营产品主要分为色织布、印染布和服装三大块。色织布

年产能 1.6 亿米，印染布 6000 万米，衬衫 1100 万件。主业未来主

要是加强内部管理、降低成本、增加产品品种、提高产品档次。 

公司从 2012 年开始横向扩张，与香港投资者合作（公司持股
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51%）成立联发领才公司，主营针织纱和针织面料染色业务，针织

纱和针织布产能各 6000 吨。2013 年投产，一直亏损。公司于 2015

年年初收购联发天翔家纺（公司持股 67%），产能 3000 万米，目前

全部做的是来料加工业务。这两个公司 2016 年的目标是减亏。 

创新业务模式：一是开拓现货面料销售模式，抓住市场少批量、多

批次、快交期的需求趋势，公司从 2012 年开始进行现货面料销售，

发挥设计和资金优势，花型自己研发、设计，然后开订货会，提供

样品供客户选择。现货面料销售 2 个多亿，毛利率和净利率均比订

单式销售高 10 个百分点左右。二是现有接单模式由 OEM（纯粹代工）

向 ODM（设计代工）转变，公司 2015 年加大研发设计投入，成立百

人设计团队，更好的为品牌商服务，提高产品附加值。三是占姆士

服装品牌运营模式的创新，将专卖店由原先的公司全资或控股子公

司调整为加盟代理，加盟商独立选址，并按照公司统一格式进行装

修，公司采取寄售的模式，减轻管理运营成本，简化财务核算环节，

加盟商均为小微企业，享受税收优惠政策。2015 年店铺由年初的 117

家调整为 82 家，较去年扭亏。 

2、人民币贬值对公司的利润影响有多少？对公司出口应该是利好

吧？ 

我们的美元应收账款一般为 1-3 个月，人民币贬值会对 1-3 个月

的外币收入产生影响。例如根据公司的月销售额，理论上人民币汇

率每变动 100 个基点，公司每月将增加或减少利润 20-30 万元人民

币，但是另一方面客户也会根据人民币贬值的幅度要求公司降低订
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单价格。总体上，贬值对公司是利好的。 

人民币贬值对色织布的出口影响不大，色织布销售主要是根据

市场需求决定的，市场总需求量是一定的，且中高档色织布的供应

商都在中国，人民币贬值对供应商的影响都是一样的。对服装的出

口是有利的，人民币贬值，有利于国内服装厂与国际服装工厂之间

进行价格竞争。 

3、现在产业都在往东南亚转移，你们会考虑吗？你们认为这些地区

的主要优势是什么？ 

生产同等质量的产品，东南亚地区国家的主要优势是人工成本

低。人工成本占衬衫生产成本的 25.8%，占棉纱成本的 9.2%，占面

料成本的 10.8%。但近年来越南、柬埔寨、印尼等国家人工工资长

得很快，再加上东南亚国家基础设施单一，不能支撑色织布产业配

套（色织布生产需要水、电、汽、污水处理等基础设施，需要大量

的产业配套，如机器零配件、染化料、助剂等）。目前的转移主要是

纺纱工序和服装加工工序，色织布转移的很少，即使有转移，也只

是中低档产品转移，中高档产品还是会在国内生产。 

我们正在考虑往非洲扩大产能，非洲主要有两个优势，一是美

国对其免关税，二是非洲人口众多。劣势是基础设施落后，交通运

输不便，产业配套不齐全，只适宜生产常规的简单品种。 

4、天翔家纺和领才针织这两个亏损公司生产情况怎样，满负荷吗？

    天翔家纺产能 3000 万米，产能利用率 60%左右，现在主要是做

代加工，正在逐步向自营订单转变，相信今年的业绩会有所好转。
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领才针织公司的针织纱是满负荷运行的，针织布订单做的不好。 

5、公司未来的增长点在哪里？2016 年业绩会有好转吗？ 

   一是天翔家纺和领才织染两个公司实现减亏即增长；二是主业三

个创新经营模式逐步运转，有望增加订单需求；三是非经营性收益

增加，如人民币贬值产生的汇兑收益，5 亿元委托贷款的投放，将

有效提高公司资金使用效益。另外，于 2015 年 9 月收购热电公司剩

余 40%的股权，今年全部并表后，也会给公司贡献较多的利润。综

上，综上，2016 年公司业绩一定会有所好转。 

6、对热电公司增资 2500 多万元的主要用途是什么？ 

对热电公司增资主要是解决其资金缺口。热电公司的业务主要

分两块：一是热电，二是污水处理。现在拥有 2 万多吨/天的污水处

理能力，污泥处置、污水处理和中水回用均是热电公司的成熟业务，

未来可以发挥其技术和管理优势，考虑承接社会环保项目。 

7、公司会考虑并购、外源扩张吗？主要考虑哪些行业？ 

公司投资理念是要有持续稳定的现金流和 8%以上的投资回报

率，比如环保行业。 

上海 2 亿元注册资金的投资公司设立初衷是通过股权投资、并

购、财务投资等灵活的投资机制和方式，培育新的利润增长点；利

用投资公司平台，创新业务模式，拓展公司业务领域，力求使公司

达到产业经营和资本经营的良性互补，进一步提升公司的核心竞争

力和盈利能力。目前以理财投资为主，待人才团队建设到位后，会

按照上述目标发展。 
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8、纺织材料物流交易中心主要是做什么的？ 

目前主要功能是一个中转仓库，一是新疆、山东等地的棉花、

棉纱供应商进驻，我们为其推荐采购商；二是为进驻商提供融资服

务，如仓单质押融资等，有效盘活流动资产；三是申请保税仓库，

吸引越南和印度等纱线供应商入驻，卖给国内纱厂。 

附件清单（如有） 
无 

日期 2016 年 01 月 07 日 
 


